



# NEWS

Nr. 2 | 2018

## Erfolgreich lobbyiert in Berlin



©Svea Pietschmann

Beim jährlichen Parlamentarischen Abend der baden-württembergischen Apothekerschaft hielt LAK-Vizepräsidentin einen sehr interessanten Vortrag über die Arbeit der angestellten Apothekerinnen und Apotheker. Zu Gast waren insgesamt 22 baden-württembergische Bundestagsabgeordnete, darunter einflussreiche Gesundheitspolitiker. Die Mitglieder des LAK-Vorstands erklärten den MdB die berufspolitischen Forderungen der Apothekerschaft wie das erforderliche Rx-Versandverbot und berichteten von Problemen aus der Apothekenpraxis.



## LAK-Vorstand im ZDF zu Probiotika



Dr. Peter Kaiser  
Apotheker

In der ZDF-Sendung *Volle Kanne* ging es im März um die Auswirkungen einer Antibiotika-Therapie. Insbesondere die Darmflora könne dadurch aus dem Gleichgewicht geraten. Zu Wort kam auch Apotheker und LAK-Vorstandsmitglied Dr. Peter Kaiser. Er berichtete von seinen Erfahrungen in der Apotheke und über die Nachfrage von Probiotika.

## Ein Jahr Cannabis auf Rezept: Großes Medieninteresse

Auch das Medieninteresse nach einem Jahr „Cannabisgesetz“ war groß. Die Sendung SWR Aktuell strahlte einen Beitrag aus, indem die Kosten der Cannabis-Therapie kritisch hinterfragt wurden. Neben einem Importeur, einem Patienten und einem Arzt kam Apothekerin Nicola Hackmann-Schlichter zu Wort. Sie ist Mitglied der LAK-Vertreterversammlung und engagiert sich im „Arbeitskreis Sucht und Prävention“ der Landesapothekerkammer. In dem Beitrag wird deutlich, dass die Apotheken einen großen Aufwand betreiben, um eine hohe Qualität der Versorgung sicherzustellen.



Nicola Hackmann-Schlichter  
Hessel-Apotheke Wiesloch

# Baden-Württemberg: Gesundheit digital



## Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR SOZIALES UND INTEGRATION

In Baden-Württemberg tut sich etwas in Sachen Digitalisierung der Gesundheitsversorgung. Um diesen Prozess zu begleiten, gründeten am 23. März 2018 dreizehn Akteure aus der digitalen Gesundheitsbranche den Verein „DG-BW Digitale Gesundheit Baden-Württemberg e. V.“. Der Verein will die digitale Gesundheit in Baden-Württemberg voranbringen.

LAK-Präsident Dr. Günther Hanke wurde in den Vorstand des Vereins gewählt.



Ausschnitte aus Presseartikeln der vergangenen Monate

20. April 2018

## Heilbronner Stimme

Günther Hanke aus Heilbronn: „Die Apotheken in Deutschland halten sich an die bestehenden Gesetze“, so der Präsident der Landesapothekerkammer Baden-Württemberg. „Es beruhigt mich, dass die gleichen Gesetze auch für internationale, fremdkapitalgesteuerte Unternehmen gelten, die meinen, mit viel Geld das funktionierende System zu ihrem Vorteil ändern zu können.“

04. April 2018

## Stuttgarter Nachrichten

„Die Zahl der Apotheken ist deutlich rückläufig“, sagt der Pressesprecher der Landesapothekerkammer, Stefan Möbius. „Die Apotheken stellen nach wie vor die flächendeckende Versorgung sicher, auch auf dem Land“, sagt er. (...) Zudem ist der personelle Aufwand, eine Apotheke fachgerecht zu führen, gestiegen: Diesen Trend erklärt Günther Hanke, Präsident der Landesapothekerkammer, wiederum so: „Arzneimittel ermöglichen immer mehr Menschen, auch im Alter noch aktiv am Leben teilzunehmen. Das funktioniert aber nur, wenn die Arzneimittel richtig angewendet werden. Deshalb wird auch die Beratung in den Apotheken immer intensiver und aufwendiger.“

19. März 2018

## Südwest Presse

Zum 46. Mal bereits lud die Landesapothekerkammer Baden-Württemberg zum traditionellen Schwarzwälder Frühjahrskongress ein – eine der größten Fortbildungsveranstaltungen der Apothekerschaft in Baden-Württemberg. (...) Der Vorsitzende des Fortbildungsausschusses der Landesapothekerkammer, Dr. Wolfgang Strölin, würdigte Dr. Matthias Fellhauer [für die langjährige Organisation des Frühjahrskongresses] gebührend für seinen Einsatz im Dienste der Apothekerschaft.

12. März 2018

## www.stuzubi.de

„Wir sind sprachlos!“, so resümierte Nadja Held, Ausbildungsbeauftragte der Landesapothekerkammer Baden-Württemberg, den Messetag. Den begeisterten Ausstellern fehlten die Worte und sie waren von dem riesigen Andrang fasziniert: Tausende Schüler kamen am Samstag, 10. März 2018, zur Karrieremesse Stuzubi in die Liederhalle in Stuttgart.

24. Februar 2018

## Geislinger Zeitung

Eine Anpassung der Apotheken-Honorierung durch die Verantwortlichen in der Politik fordert Stefan Möbius, Leiter der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit der Landesapothekerkammer (LAK) Baden-Württemberg. (...) „Während deutsche Apotheken beispielsweise regelmäßig Notdienste leisten und damit jederzeit für die Patienten da sind, können sich ausländische Versandapotheken die Rosinen herauspicken. Das macht den Apotheken vor Ort das Leben zusätzlich schwer.“

21. Februar 2018

## Heilbronner Stimme

Unterdessen sorgt der Koalitionsvertrag der möglichen großen Koalition für Aufsehen: Sie will den Versandhandel mit verschreibungspflichtigen Medikamenten verbieten. Ein richtiger Schritt, findet der Heilbronner Dr. Günther Hanke, Präsident der Landesapothekerkammer: Da jedes Arzneimittel auch Neben- und Wechselwirkungen habe, sei eine qualifizierte Beratung unbedingt erforderlich.

20. Februar 2018

## Reutlinger General-Anzeiger

Wer sich unsicher ist, für den sind oftmals Apotheken die erste Anlaufstelle. Hannes Höltzel, Vorstandsmitglied der Landesapothekerkammer Baden-Württemberg und Besitzer der Gartensstadt-Apotheke: „Apotheker können aufgrund ihrer Ausbildung feststellen, ob eine Selbstmedikation oder doch der Arztbesuch besser ist.“

